

A la sombra de la polémica que se dio en un primer momento al interior del Gobierno entre el Ministro de Trabajo y el de Hacienda por la pertinencia o no de presentar este año al Congreso juntas la reforma pensional y la de salud, quedó la afirmación del ministro de Trabajo, Rafael Pardo, quien dijo que a pesar de que uno de los problemas del Régimen de Prima Media es la sostenibilidad -el Gobierno destina cerca de \$24 billones anuales a su sostenimiento-,

"no estamos hablando de una bomba pensional sino de mucha plata mal invertida. Ha habido unas reformas tales como las leyes 100 y 782, y el Acto Legislativo No.1 del 2005, que han venido acortando el sistema pensional en términos de disminución del esfuerzo público, pero evidentemente no vamos a llegar a un régimen que sea autofinanciado".

La afirmación causó sorpresa, pues en los últimos años el 'caballito de batalla' de los gobiernos a la hora de hablar de una reforma pensional ha sido el inminente peligro de una bomba pensional para las arcas del Estado por el tema de las pensiones del sistema público.

Pardo dijo también que "el sistema lo que tiene que buscar es que los subsidios vayan a las personas que más los necesitan, es decir, a las que devengan los salarios más bajos. Hoy esos subsidios financian las pensiones más altas, lo cual es absolutamente inaceptable".

Sin embargo, para Gustavo Triana, vicepresidente de la CUT y secretario General del Polo, no se puede desconocer la existencia de la bomba pensional. "Es indiscutible que hay una crisis nacional con las pensiones, real en el hecho de que anualmente hay que pasar de las cuentas nacionales \$23 billones para pensiones. ¿Por qué ocurre esto? porque el dinero de los cotizantes que deberían sostener al millón de pensionados de hoy, están cotizando en los fondos privados de pensiones. Entonces mientras los fondos privados de pensiones usufructan cerca de \$110 billones que hoy tienen de cotizaciones de ahorro individual, el Estado tiene que pagar la pensión de un millón de pensionados que están afiliados a Colpensiones y que no reciben sino la cotización de dos millones de afiliados.

<http://www.elnuevosiglo.com.co/articulos/2-2013-pol%C3%A9mica-por-existencia-o-no-de-bomba-pensional.html>